
令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１ ２１番 １　市長の政治姿 １　今期４年間の総括と公約の進ちょく状況に 　市長就任以来、未曽有の台風災害や新型コロナウイルスの感染

小　林　喜久男 　勢について 　ついて 拡大など、前例のない厳しい社会情勢が続く中、手腕を発揮し市

政発展に尽力されてきましたが、４年間の総括と公約の進ちょく

予定日時 について伺います。

６月７日（火） ２　財政運営につ １　今後の財政見通しと公共施設整備について 　今年度から新たな総合計画が始まりましたが、その中の財政見

10：00～10：45 　いて 通しでは、市税収入等が概ね横ばいで推移するものと見込む一

方、経常経費の増加に加えて、大規模な投資事業も予定されてお

り、多額な財政負担が想定されております。今後、学校・保育

園・公民館など施設整備を進める上で、投資事業に係る予算配分

をどのように考えているのか伺います。あわせて、財源確保に向

けた取組について伺います。

３　周南公民館に １　周南公民館の早期建て替えについて 　周南公民館については、建物等の老朽化が進んでいるととも

　ついて に、一部施設の耐震強度不足のため、耐震対策を行うまでの間、

利用を一部制限するなど地域住民に影響が出ています。周南公民

館は、周南地区の拠点であり、地域の住民にとって欠かすことの

できない施設でありますので、早急に建て替える必要があると考

えますが、今後の整備方針について伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２ ８番 １　市民サービス １　デジタル社会におけるマイナンバーカード 　コロナ禍で日本のデジタル化の遅れが浮き彫りになりました。

佐　藤　葉　子 　向上の取組につ 　の必要性について 政府は昨年９月のデジタル庁発足を機に、国と地方のデジタル化

　いて を進め、住民の利便性を高めたいとしています。特に行政のデジ

予定日時 タル化を進めるにあたり、基盤となるのがマイナンバーカードで

６月７日（火） す。徐々に機能を増やし、便利な将来像を示すことが、マイナン

11：00～11：45 バーカードの取得を促すものと考えます。今後の利用分野の広が

りと必要性について見解を伺います。

２　マイナポイントの申込支援について 　マイナンバーカードの普及と消費喚起に向けて、「マイナポイ

ント事業」第２弾の全ての申込みがまもなく開始されます。一人

でも多くの方がデジタル化の恩恵を享受できるよう、この事業を

最大限に生かすべきです。わかりやすい広報とともに、市内に支

援窓口を多く設置し、積極的かつ丁寧に取り組むことを提案しま

すが、本市の見解と準備状況を伺います。

３　「書かない窓口」の早期導入について 　市民の生活の基盤である行政サービスについては、デジタル化

に対応した処理手順に転換させ、従来の方式にとらわれない、よ

り親切な窓口の構築を図るべきです。市民の申請書を書く手間を

なくし、複数の手続が一度で済むワンストップサービスを実現す

べく、本市は「君津市ＤＸ推進計画」において、「書かない窓

口」を目指していますが、いつからどのようなものを想定してい

るか伺います。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　市職員の接遇マナー向上について 　令和４年３月に改定した「君津市人材育成基本方針」におい

て、「公務は最大のサービス業」と示されています。一人ひとり

の資質向上はもとより、相手を思いやる心を持って接する接遇の

意識を忘れないことが市職員と市民の信頼関係を築く第一歩で

す。市職員の接遇マナー向上の取組状況について伺います。

２　高齢者の安心 １　買い物困難者対策支援について 　農林水産省は平成２３年度以降、毎年、食料品アクセス問題に

　な暮らしについ 関する全国市町村アンケートを実施し、調査結果を公表していま

　て す。これを踏まえ、本市は買い物困難者の実態をどのように捉

え、対策を講じているか伺います。高齢者が運転に不安を感じ免

許返納を考えていても、日々の生活のために手放せない現状があ

り、対策は急務です。民間と連携して移動販売車の導入を支援す

る自治体もありますが、本市での導入について見解を伺います。

２　電話de詐欺等の被害防止対策について 　特殊詐欺被害は、令和２年度はこの５年間で最も多い２３件が

発生していますが、「第３次君津市犯罪のない安全で安心なまち

づくり計画」によると、令和８年には６件以下を目標としていま

す。詐欺の手口は悪質で巧妙化しており、対策として詐欺の手口

を知らせることや固定電話対策が有効とされています。被害の発

生状況と防止策強化について見解を伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　健康を守る施 １　３歳児健診における視力検査体制強化につ 　メガネなどを使っても十分な視力が得られない弱視の子どもは

　策について 　いて ５０人に１人ほどいるとされており、目の機能が発達する６歳ご

ろまでの早期発見・治療が重要です。本市の３歳児健診での検査

体制について伺います。また、専用機器を用いて屈折異常などを

調べる「屈折検査」が有効であるため、検査機器を導入すべきと

考えますが、見解を伺います。

２　帯状疱疹ワクチンの周知と費用助成につい 　加齢やストレスなどで免疫力が低下した際に、皮膚や神経に炎

　て 症を起こす帯状疱疹は、幼少期にかかった水ぼうそうのウイルス

が再活性化し、５０歳以降に激しい痛みを伴って発症することが

多く、神経痛などの後遺症に悩む方もいます。８０歳までに３人

に１人が罹患する帯状疱疹の予防となるワクチン接種の周知と費

用助成について見解を伺います。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ ７番 １　石井市政につ １　現状の取り組むべき課題と今後の取組につ 　君津市長として３年半が過ぎ、その間、房総半島台風や新型コ

松　本　裕次郎 　いて 　いて ロナウイルス感染症の拡大など普段では起こりえない問題が発生

してきました。そのような社会環境の中で、君津市総合計画を１

予定日時 年前倒しで策定し、将来都市像を「ひとが輝き 幸せつなぐ きみ

６月７日（火） つ」として、未来に進んでいくわけですが、本市の現状における

13：00～13：45 取り組むべき課題と今後の取組について伺います。

２　令和４年度施 １　「経済と環境が調和したまち」について 　商工業及び観光業は、地域の暮らしの基盤であり魅力の源泉で

　政方針について す。このため、市内産業の持続的成長が市の発展には欠かせませ

ん。しかし、新型コロナウイルスにより感染症対策を徹底した経

済活動が求められるようになるなど、人々の行動様式は大きく変

化しました。このような時代の転換点を迎える中、市内経済をい

ち早く回復させるとともに急速に変化する事業環境等に対応する

ことが必要と思いますが、今後の取組について伺います。

３　君津市総合計 １　観光振興について 　観光客はその地域の文化や自然、地域住民と触れ合うことに価

　画について 値を感じます。その地域を気に入れば、１回と限らずその地域の

ファンとなってくれて、リピーターの取得につながり、地域経済

が潤います。また、新型コロナウイルス感染症の収束が見えない

中でも、本市の観光入込客数は、落ち込みは認められるものの堅

調に推移しています。また、君津ウルトラマラソンが５月７日に

開催され、市外からもたくさんのランナーが参加されましたが、

参加者等から市のイメージや観光に関することについて何か意見

や要望はあったか伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　子育てについて 　共働き世帯の増加などにより、０～２歳の低年齢児童の保育園

への入園希望が増加傾向にあり、待機児童が発生しています。今

後の待機児童解消に向けての取組について伺います。

３　学校教育について 　ＧＩＧＡスクール構想は、義務教育を受ける児童・生徒１人に

対して、１台のデジタル端末・通信ネットワークを整備する計画

です。パソコンやタブレットの端末と、高速大容量の通信ネット

ワークなどの学校ＩＣＴ環境を整備・活用することで、子どもた

ち一人ひとりにとって最適な学びと、協働的な学びをともに実現

して、教育の質を高めようとすることを目的としています。本市

においても導入され、利活用が進められていますが、今後の進め

方について伺います。また、現在の問題・課題なども伺います。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４ ５番 １　誰もが安全安 １　公民館の耐震補強について 　構造耐震指標（ＩＳ値）の数値が基準を下回る箇所があるた

高　橋　健　治 　心に使用できる め、利用の一部制限を余儀なくされており、提供されるべき教

　公共施設につい 育・学術・文化に関する各種の事業が行えず公民館本来の役割を

予定日時 　て 十分果たせていない状況下にありますが、応急耐震対策が急がれ

６月７日（火） る各公民館に対する具体的な対応について伺います。あわせて再

14：00～14：45 整備計画について伺います。

２　誰一人取り残 １　パーキング・パーミット制度について 　車椅子使用者用駐車施設は、バリアフリー法で一定の条件に該

　さない社会の構 当する場合に設置が義務づけられており、整備が促進されていま

　築について す。一方で、そのスペースに障害のない人が駐車するなどして、

障害のある人が駐車できない問題も発生しており、適正な利用を

促すための取組が求められています。その取組の一つにパーキン

グ・パーミット制度がありますが、本市の取組について伺いま

す。

２　スクールバス利活用実証運行について 　令和４年８月から令和５年３月まで小糸地区を対象に、スクー

ルバスの空き時間を活用した実証運行を開始しますが、運行実施

に向けての進ちょく状況や４月以降の将来的な展開について伺い

ます。

３　ＤＸ推進事業について 　本市の新たな総合計画においてもＤＸを推進し、市民生活にお

いて「様々な課題を解決するとともに、新たな価値を創出し、快

適で安心して暮らせるまちを目指します。」としていますが、そ

の根幹となる高速通信網等の環境整備状況について伺います。ま

た、昨年９月議会で質問した次世代無線通信技術であるローカル

５Ｇを使用したテレワークの検証について現状を伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　高速バス通学支援事業について 　令和２年度から実施している高速バスの通学補助は、高速バス

を新たな通学手段の一つとし、若い世代の君津への定住につなげ

ることや市内から乗車できる高速バス路線の利用促進を図ること

を目的とした制度ですが、コロナ禍における利用状況と制度の効

果等について伺います。

３　地域が希望を １　空き公共施設等利活用事業について 　旧坂畑小学校及び旧亀山中学校の利活用事業のオープニングイ

　持てるまちづく ベントについては、天候が思わしくない状況にもかかわらず、地

　りについて 域住民の方々が多数参加するなど、大変喜ばしく感じています。

両校は、亀山地域の学び舎として、長きにわたり地域の方々に愛

され、利用されてきた歴史があります。民間事業者の活用が始

まった後も、観光振興や地域活性化の新たな拠点として、観光客

はもとより地域住民の方々も訪れる施設となるよう取り組むべき

と考えますが、見解を伺います。また、亀山以外の地域における

利活用事業の取組について今後の予定を伺います。

２　６次産業化の展開について 　農林業の盛んな本市にとって、６次産業化の推進は本市発展に

資する重要なファクターの一つと考えます。昨年９月に「はちみ

つとミードのはちみつ工房」がオープンし、多くの観光客を迎え

ているようですが、現状と今後の展開について伺います。また、

新たな６次産業化の事業の計画があるのか併せて伺います。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５ ６番 １　財政運営につ １　今後の財政運営について 　世界的に資源や原材料費が高騰し物価高が継続することによっ

石　上　　塁 　いて て今後の財政運営に影響が出てくるものと思われますが、現在の

状況観と今後について伺います

予定日時 ２　令和４年度施 １　「ともに創る次世代につながるまち」につ 　職員の人材育成に関して、ｅラーニングの導入が本格的に予算

６月８日（水） 　政方針について 　いて 化され、働きやすい職場の実現に向けた取組が進められていま

10：00～10：45 す。この他にも職員の人材育成として取り組むべき項目はないか

伺います。

３　スポーツ振興 １　スポーツの推進について １　内みのわ運動公園は、健康増進や子育ての場として幅広い層

　によるまちづく 　に親しみをもって利用されているとともに、スポーツ振興のシ

　りについて 　ンボル的な施設であります。このたび、リニューアルに向けた

　アンケート調査が実施され、その結果が公表されました。この

　結果の受け止めと今後の展開について伺います。

２　現在策定を進めている次期スポーツ推進計画において、総合

　型地域スポーツクラブはどのような位置づけになるのか伺いま

　す。あわせて、特定の種目に特化して取り組み、君津市を盛り

　上げていくような検討はされているのか伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　仮運動場について 　人見仮運動場、貞元仮運動場は個別施設計画において、機能的

には廃止、施設としては転用とそれぞれ方向性が示されておりま

すが、仮運動場のため用途が決定するまでの間は、利用者のニー

ズにより利用は継続されます。また、他分野での検討の結果か

ら、集約化、譲渡・民営化の可能性が出てきた場合は積極的に検

討するとともに、貞元仮運動場については保育環境整備計画と整

合を図ると明記されていますが、どのように整合を図っていくの

か伺います。

４　ファシリティ １　空き公共施設の利活用について 　旧坂田調理場や旧周西幼稚園などの空き公共施設の利活用につ

　マネジメントの いて進ちょく状況を伺います。

　推進について



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

６ １２番 １　君津市の保 １　新型コロナウイルス感染症対策について 　長期化している新型コロナウイルス対策の状況と課題について

橋　本　礼　子 　健・医療につい 伺います。また、今後の４回目の接種の対応について市の取組方

　て 針を伺います。

予定日時 ２　各種がん検診事業について 　肺がん、胃がん、大腸がん、子宮頸がん、乳がん等の取組は、

６月８日（水） コロナ感染症対策後にどのように工夫されるようになったのか伺

11：00～11：45 います。また、乳がん検診の取組において、多くの方が受けやす

くなるような改善が必要と考えますが、見解を伺います。

３　レセプト点検の目的と効果について 　平成３０年度より、一部を民間委託によりレセプトの点検を

行っていますが、その目的と効果について伺います。

４　職員のストレスチェックの活用について 　総務省から全国自治体首長が主体となって取り組むよう要請さ

れた職員の心の健康対策は、本市ではどのように取り組まれてい

るのか伺います。特に毎年職員に行われているストレスチェック

は、早期発見や相談しやすい雰囲気づくりに生かせているのか伺

います。

２　障害福祉サー １　地域生活支援拠点等の整備について 　国では、障害者の地域生活を支援するため、「相談」、「緊急

　ビス提供体制の 時の受け入れ・対応」、「体験の機会・場」、「専門的人材の確

　充実について 保・養成」、「地域の体制づくり」の機能を持った地域生活支援

拠点等を市町村または圏域に少なくとも１つは整備することと

し、第３次君津市障害者基本計画では、本市においても早期に整

備すると掲げていますが、その取組状況について伺います。

２　個々のニーズに応じたサービスの提供につ 　令和３年１２月の定例会で生活介護事業所への支援として看護

　いて 師加算等について提案しましたが、本市の障害福祉サービス提供

事業所が少ない中、総合計画で示されている事業者への助言や支

援はどのように取り組んでいくのか伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　医療的ケアを必要とする方にも対応できる 　令和３年６月に「医療的ケア児及びその家族に対する支援に関

　支援体制の整備について する法律」が公布されましたが、市としてどのように捉え、取り

組んでいこうとしているのか伺います。

４　重度障害のある方の移動支援について 　本市では、重度心身障害児者の移動支援の一つとしてタクシー

券を交付していますが、タクシーを利用できず、自家用車で通院

等をしている方もいます。自動車の燃料費の支援について見解を

伺います。

３　幼児ことばの １　幼児ことばの相談事業とすこやか親子サ 　乳幼児期から学齢期までの発育は、その後の成長にとても大切

　相談事業につい 　ポート「つみき」の連携について なものです。その発育過程における障害の可能性や発達に不安が

　て ある場合、早期にその状況を把握し、適切な方法で支援すること

が必要であると考えます。本市ではそのような発達の不安やこと

ばの遅れに対する支援として「幼児ことばの相談事業」を実施し

ているところですが、令和元年に開設された、妊娠から出産、子

育てを専門職が関係機関と連携して応援する、すこやか親子サ

ポート「つみき」との連携状況について伺います。

４　教育施策につ １　不登校児童生徒の支援の強化について 　本市では、適応指導教室等で支援が行われていますが、不登校

　いて の理由も複雑になってきていると思われます。一人ひとりに合っ

た支援をするためには個別対応を多くする必要があります。教員

加配の支援等、対応を早急にすべきと考えますが、見解を伺いま

す。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

７ １６番 １　人口を増加さ １　転出・転入者アンケートの傾向について 　アクアラインの着岸点である木更津市、袖ケ浦市では人口が増

須　永　和　良 　せるための戦略 加しています。本市にも人口を増加させるポテンシャルがあり、

　的施策について そのためにはまず現状の分析が重要だと考えます。そこで、令和

予定日時 ３年度の転出・転入者アンケートの結果と傾向についてどのよう

６月８日（水） に分析しているか見解を伺います。

13：00～13：45 ２　人口フレームを達成するための計画的で安 　木更津市と袖ケ浦市の人口が増加した背景には、定住したいと

　定した住宅供給について いう需要に対しマンション、戸建てなど住宅の供給量が間に合っ

たからです。需要があっても住宅の供給ができなければ価格だけ

が上がり敬遠され、近隣市の安い住宅に流れてしまいます。それ

が君津市の現状です。住宅供給を計画的に進めるべきだと考えま

すが、見解を伺います。

３　共同住宅等の供給のための用途地域の変更 　駅周辺にはマンション等共同住宅を積極的に誘導すべきと考え

　について ます。民間資力を活用するためにも立地適正化計画に盛り込むべ

きだと考えますが、見解を伺います。また、君津駅周辺の高度利

用を進めるためにも用途地域の変更が必要だと考えますが、見解

を伺います。

４　宅地等の供給のための区画整理事業につい 　利便性があり農地の基盤整備を行っていない土地は限られてき

　て ます。貞元・中富地区は（仮称）君津駅前小糸川左岸土地区画整

理事業として調査費をかけましたが減歩率が高く実現にはいたり

ませんでした。利便性の高い君津地区で可能性があるのは八幡だ

けに絞られていると思いますが、調査費をつけて調査を行うこと

について見解を伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５　坂田九十九坊線の延伸による三直貝塚橋と 　八重原線の橋が開通したことで三直の利便性は高まりました

　の結節について が、八重原地区はまだ行き止まり感があります。住宅地として考

えた時には、農地は転用のハードルが高く、木更津市の羽鳥野や

請西のように山林のほうが可能性があります。八重原線を活か

し、塩漬けの三直貝塚橋を蘇生し、民間の宅地開発を誘う次なる

一手として、「坂田九十九坊線の延伸」を提案しますが、見解を

伺います。

６　君津駅北口市有地活用基本計画の改定につ 　君津駅北口のロータリーを整備した際に、複合施設の誘致を図

　いて るため整備したという説明でした。結果として複合施設が建設さ

れていない現状は失策であると言えます。耐震診断をしていない

こ線人道橋の改修が避けられない今、こ線人道橋、北口駐輪場、

坂田駐車場なども含め、民間企業からの提案を広く求めたうえで

君津駅北口市有地活用基本計画を改定し、再度可能性を探ってい

くべきだと考えますが、見解を伺います。

２　農業振興につ １　現在策定中の計画の進ちょく状況について 　農業振興計画、農業振興地域整備計画を策定中ですがその進

　いて ちょくについて伺います。また、人・農地プランの策定状況と今

後の国の方向性について伺います。

２　収入保険について 　現在の収入保険の加入率と、加入を推進する理由を伺います。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　治安が良く安 １　公園整備について 　千葉県警のホームページから不審者情報や犯罪発生場所を地図

　全なまちづくり 上で表した「くらしの安全マップ」を見ることができます。これ

　について を見ると複数の公園で不審者情報があることがわかります。草木

が生い茂り見通しの悪くなった公園は犯罪発生の温床となり、本

来の目的とは全く逆の効果を住環境に与えてしまいます。そこ

で、垣根で囲われているタイプの公園、反対側まで見通せない公

園、という二つの視点から公園を調査し、該当する公園はすべて

見通しが良くなるよう整備すべきと考えますが、見解を伺いま

す。

２　防犯灯予算の増額について 　市民から防犯灯の増設を求める要望をよく聞きます。現在の防

犯灯予算はどのような算定基準で決められているのか伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

８ ９番 １　「ひとが輝き １　ＮＰＯ等との連携推進について 　すべてのことを公助で担うことはできません。共助の仕組みを

野　上　慎　治 　幸せつなぐきみ 充実させることが「ひとが輝き　幸せつなぐ　きみつ」を実現さ

　つ」の推進につ せる力となります。３月議会において宇都宮市の例を参考に、Ｎ

予定日時 　いて ＰＯを支援する仕組みづくりを紹介しましたが、ＮＰＯ支援の具

６月８日（水） 体策について伺います。

14：00～14：45 ２　医療への適時適切なアクセスについて 　通院の負担がなく、院内感染の心配もないオンライン診療は、

医師の少ない地方において、ますますその重要性を増していくも

のと考えます。その実現のためには、現在、オンライン診療を適

切に実施する前提となっている「かかりつけ医師」について、そ

の存在と役割を周知する広報活動など、すべての住民が「かかり

つけ医師」につながれるための取組の強化が必要と考えますが、

見解を伺います。

２　子どもたちが １　子ども支援の拠点としての学校の役割推進 　学校は、子どもたちが抱える様々な問題の発見の場であり、問

　安心して育つ教 　について 題解決の糸口となる重要な場所です。そのためには、福祉や心理

　育環境整備につ 等の専門家との相談体制の確立や保護者や地域住民の力を借りる

　いて 体制づくりが必要です。「チームとしての学校づくり」の進ちょ

く状況について伺います。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　小学校の教科担任制の推進について 　今年度から小学校５・６年生の一部授業で教科担任制が導入さ

れました。先行して実施してきた横浜市や兵庫県の小学校では、

授業の質の向上や教員の負担軽減などに成果が出ていると報告さ

れています。本市の教科担任制の実施状況について伺います。

３　ＩＣＴ機器の活用状況と効果について 　本市は他市に先駆けて、電子黒板やタブレット端末の導入に取

り組みましたが、それらの活用状況や効果、問題点について伺い

ます。

４　エコスクールの推進について 　今年度から「地域脱炭素ロードマップ（国・地方脱炭素実現会

議）」に基づく脱炭素先行地域などの学校のうち、ＺＥＢ　Ｒｅ

ａｄｙを達成する事業に対し、単価加算措置（８％）の支援が行

われています。文部科学省の補助としては、新増築や大規模な改

築の他に、例えば教室の窓を二重サッシにする等の部分的な補助

事業もあり、太陽光発電や壁面緑化、自然採光等を取り入れた、

学校施設という身近な教材を通じて、子どもたちは環境問題や環

境対策、最新の技術等を学ぶ貴重な教育機会となっています。本

市の取組状況を伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　環境グリーン １　古くなった太陽光パネルの処理について 　太陽光パネルは全国各地に設置されていますが、耐用年数は

　都市推進につい ２０～３０年で、あと１０年もすれば、大量廃棄時代を迎えま

　て す。不法投棄や放置されないための取組が必要です。住宅におい

ては、撤去費用や撤去方法の周知、大規模設置者には、撤去費用

の積み立てなど撤去計画の策定、また、市の担当部局と処理業者

との情報交換などが必要と考えますが、見解を伺います。

２　自販機リサイクルボックスの異物混入低減 　２０２０年度のわが国のペットボトルの回収率は９６.７％、

　の取組について リサイクル率は８８.５％、再資源化量は約４８万８千トンと世

界でもトップレベルです。しかし、自動販売機に併設されたリサ

イクルボックスで回収する際、ペットボトル以外の大量のごみ・

異物混入がペットボトルのリサイクルの障害になっています。リ

サイクルの仕組みや効果を市民に周知したり、学校で児童・生徒

が学習したりすることが、リサイクルを継続する上で重要である

と考えますが、見解を伺います。

３　レアメタル回収推進について 　ＩＴ機器や省エネ家電の製造に欠かせないレアメタルの供給へ

の懸念が高まっています。その中で、「都市鉱山」の活用が注目

されています。本市は、小型家電の回収に取り組んできたところ

ですが、その活動をさらに市民にアピールし、規模を拡大してい

く必要があると考えますが、見解を伺います。



令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

９ １３番 １　高校生の支援 １　高等教育無償化の市内高校生への影響につ 　国のいわゆる高等教育無償化、就学支援新制度が始まっていま

下　田　剣　吾 　について 　いて す。所得に応じて、大学、短大、専門学校などの授業料や入学金

が減免され、生活費として給付型奨学金が月額最大７５，８００

予定日時 円支給されるなど、家庭の経済状況で進学をあきらめなくてすむ

６月９日（木） ようになる画期的な制度です。しかしながら、この制度を知らな

10：00～10：45 い子育て世代が多く存在することも調査で分かってきました。来

年入学する生徒は、その１年前となる今年の３月、４月に制度を

理解し４月下旬から日本学生支援機構に申し込むルールになって

います。市内の生徒の申込みなどの状況を伺います。

２　市有地の適切 １　亀山地区の市有地への不法投棄について 　亀山地区の旧香木原小学校に隣接する市有地に廃棄物が大量に

　な管理について 不法投棄され、市民が困っています。その廃棄物の内容、推定さ

れる量、警察への通報の有無を伺います。

３　本市の課題に １　本市の課題と未着手の公約について 　台風、コロナの大きな影響もあり、なかなか解決に至らない人

　ついて 口減など本市の諸課題について見解を伺います。また、市長は就

任時に公約は４年で実現すると答弁され、小糸地区での初めての

乗合交通の実現など、実際に多くの事業を実現されました。そう

した中でいまだ残る未着手の７％の公約の具体的な項目を伺いま

す。また、断念した理由はそれぞれあると思いますが、これらに

ついて市民にどのように説明責任を果たすのか伺います。
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令和４年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１０ １８番 １　市長の政治姿 １　戦争と平和について １　ロシアがウクライナに軍事侵攻して３か月が経過していま

三　浦　道　雄 　勢について 　す。市長と議長が連名で「ロシアによるウクライナへの軍事侵

　攻に対する共同声明」を発しましたが、ロシアへの抗議、ウク

予定日時 　ライナへの人道支援など、その後の具体的対応等について伺い

６月９日（木） 　ます。

11：00～11：45 ２　新型コロナウイルス感染症は、収束することなく連日二桁で

　推移しています。現状をどのように認識されているのか、１日

　も早い収束に向けての施策について伺います。

３　危険なオスプレイについて何度も認識を伺ってまいりました

　が、戦争と平和を考えたとき、オスプレイの木更津基地への配

　備と訓練への危機意識への認識を伺います。

２　福祉・医療行 １　社会保障制度の拡充について １　国民健康保険制度と協会けんぽ・公務員の共済健保制度等の

　政について 　根本的な違い・構造的相違についてどのように認識しているの

　か伺います。

２　君津４市、安房３市１町の国民健康保険税（料）の現況につ

　いて、木更津市については認識されているようですが、他の市

　町について認識しているのであれば伺います。

３　介護保険・年金・生活保護制度等は社会保障制度と認識して

　いますが、そもそも社会保障制度とは、いかなる理念のもとで

　法制化され、推移しているのか認識を伺います。

３　環境行政につ １　新井総合施設株式会社の動向について 　５月の連休日以降、産業廃棄物最終処分場へのダンプの搬入が

　いて 止まっているようですが、同社の動向について伺います。


